
   

 

        Marseillan, le 11 octobre 2013 

 

Pierre Leblic, Président 

Mesdames et messieurs les présidents de clubs 

Aux présidents des comités départementaux 

Aux membres du comité directeur de la ligue 

 

Bonjour toutes et tous, 

 

Bienvenue aux nouveaux clubs et à leur président (e) dans le monde des échecs du Languedoc-

Roussillon.  

En ce début de saison, après la réunion du comité directeur de la ligue le 21 septembre à Béziers je fais 

le point de la situation de notre ligue et fixe quelques objectifs que nous pourrions atteindre cette 

année afin de développer notre implantation dans la région. 

D’abord, nous pouvons nous féliciter de la progression des effectifs au cours de la précédente saison : 

 2013 2012 2011 2010 

Licence A+B 2067 1841 1778 1850 

Licences A 970 1004 946 1031 

Licences B 1097 837 832 819 

  (nombre arrêté au 31 août de chaque année) 

La progression de 12,27% du nombre de licences au cours de la saison 2012.2013 est très satisfaisante 

mais la légère baisse du nombre de licence A doit nous interroger : elle est en contradiction avec le 

 



nombre d’équipe engagées dans les différents championnats et le nombre de tournoi homologués 

FIDE. Notre attention doit être attirée sur ce point, renforcée par le fait qu’au niveau national, le 

nombre de licence A est en progression.  

Ce bon résultat est d’abord à mettre à l‘actif de l’activité des clubs et aussi des dispositions que nous 

avons prises, en particulier en direction des jeunes. La réforme des rythmes scolaires est une 

opportunité dont nous devons nous saisir pour interroger les milieux éducatifs et les municipalités afin 

de leur proposer notre activité. 

La reprise des licences s’effectue dans de bonnes conditions : au 10 octobre, nous comptons 870 

licenciés dans la ligue contre 714 l’an dernier à la même date soit une progression de 156 (21,85%) ! 

C’est un bon signe, une bonne dynamique qu’il faut poursuivre en concrétisant notre objectif « les 

échecs pour tous ». La création de clubs à Lodève, Agde, Cers, dans l’Hérault, la réactivation des clubs 

de Limoux, Castelnaudary et Sallèle d’Aude dans l’Aude, sont aussi de bons signes de renforcement. 

Le site de la ligue tenu par François Bressy connaît une fréquentation en hausse : le nombre moyen 
de visites mensuelles est passé de 3234 sur le site lors de la saison 2011-2012 (septembre 2011 à 
août 2012) à 4039 lors de la saison 2012-2013 (septembre 2012 à août 2013), soit une augmentation 
d'une saison sur l'autre de 25%. 
En mars 2011, le site enregistrait son record d'audience avec 3256 visites. Il faudra attendre janvier 
2013 pour qu'il soit battu avec 4098, mais en 2013, le record de mars 2011 a été battu 7 fois en 9 
mois (avec un pic à 5403 visites en mars). Je compte sur vous pour faire parvenir vos informations à 
François et faire connaître le site auprès des membres de votre club, qui s’avère être un élément de 
connaissance réciproque important. 
 

Les différents championnats par équipes débutent ce dimanche 13 octobre (samedi 12 pour la N1 mais 

nous n’avons pas d’équipe de la ligue engagée). Je remercie ici Frédéric Dijoux, le directeur technique, 

Philippe Pascal Mousselard et Guillaume Vedel, les directeurs de groupes de NIV et ligue, pour leur 

travail effectué durant l’été,  concrétisé par la constitution de groupes de dix en NIV et permettre ainsi 

l’accès d’autres équipes en ligue : favoriser l’accès à la compétition du plus grand nombre est bien une 

des missions essentielle de la ligue. 

Dans le même esprit, toujours dans le but de favoriser la participation du plus grand nombre aux 

compétitions, je souhaite que nous nous donnions l’objectif ambitieux d’être la première ligue de 

France quant à la participation à la coupe Loubatière, cette compétition fédérale qui s’adresse aux 

joueurs dont le classement ne dépasse pas 1700. Nous étions la 5ème ligue l’an dernier et un léger effort 

de chaque club, soit en engageant un ou deux équipes supplémentaires pour ceux y ayant déjà 

participé ou en engageant une équipe pour les clubs n’ayant jamais participé et nous pourrions 

atteindre facilement cet objectif : cela représente (pour battre le record il faut 55 équipes de 4) 220 

joueurs. Je pense que c’est « dans nos cordes ». 

La coupe de la ligue est reconduite dans les mêmes formes cette année : équipes de 5 joueurs avec un 

total Elo ≤9000, match le samedi après-midi, cadence Fide, homologation Fide. C’est une formule que 

je trouve personnellement très bonne mais qui malheureusement n’attire pas les foules (10 équipes 

pour neuf clubs en 2013). Je pense que, là également, on peut faire mieux dans une compétition où 

chacun à sa chance. 



Les championnats d’Europe des jeunes viennent d’avoir lieu à Budva au Monténégro. Trois jeunes de 

notre ligue y ont participé : Florence Rollot et Jawad Maache de Carcassonne, et Rufus Duff de 

Narbonne qui concourt pour l’équipe d’Angleterre. Les résultats n’ont pas été à la hauteur des 

espérances. Notre engagement en direction des jeunes est sans faille et nous ambitionnons cette 

année une progression  des résultats au championnat de France des jeunes pour être dans les 8 

meilleures ligues de France (actuellement 12ème). 

Je me suis engagé lors de l’assemblée générale à faire en sorte que notre ligue puisse disposer d’un 

local à la maison régionale des sports à Montpellier. Les démarches effectuées jusqu’à maintenant 

n’ont pas abouti mais, bien évidemment, je les poursuis. Je reste persuadé qu’une « base commune » 

à l’ensemble des acteurs échiquéens de la région, un endroit où nos interlocuteurs puissent nous 

trouver, reste une condition de notre développement. 

Notre opération « Mille joueurs d’échecs » poursuit son cours. Le GMI Christian Bauer propose lors de 

notre manifestation, de tenter de battre le record du monde de parties simultanées, soit 614 à ce jour ! 

Si nos démarches aboutissent, ce sera un évènement tout à fait exceptionnel. Nous établissons 

actuellement un document pour populariser cette journée auprès de nos partenaires éventuels. Vous 

serez sollicités pour participer à l’organisation de cet évènement que nous fixerons suivant les 

possibilités, au printemps 2015 ou 2016. 

Le championnat de France toutes catégories 2014 aura lieu à Nîmes du 17 au 29 août. Merci aux Nîmois 

pour leur initiative qui favorisera la participation d’un plus grand nombre de joueurs de notre ligue à 

cet évènement. Nous étions 118 à Nîmes en 2009 : sans fixer d’objectif, le comité directeur de la ligue 

a décidé d’initiatives pour favoriser la participation du plus grand nombre.  

Voilà Mesdames et Messieurs quelques bonnes nouvelles concernant la vie de notre ligue qui 

connaîtra, j’en suis persuadé, un nouvel élan lors de cette saison. 

Pierre Leblic 


